



Spanish Fort, Alabama, 16 de septiembre de 2022

### **La lección del diente de león**

Saludos cordiales desde Carolina del Norte a los amigos, hermanos, compañeros de trabajo, familia espiritual e hijos de Dios dispersos. Mi esposa y yo oramos y esperamos que se encuentren bien y que nuevamente su semana haya sido bendecida.

Mi esposa y yo estamos aquí en Carolina del Norte visitando a hermanos dispersos y para oficiar la boda de una pareja joven con la que tuve la bendición de hacer consejería prematrimonial. ¡Tiempos como este siempre son alegres y energizantes!

Hemos tenido un verano interesante con temperaturas bastante normales, pero incluso en la Costa del Golfo, cayó una cantidad anormal de lluvia durante la mayor parte del mes de agosto. Después de toda la lluvia, la hierba realmente estaba creciendo y los árboles empezaban a brotar.

Esto me trajo recuerdos de cuando vivía en Nebraska, y cuando ocurría un clima similar, ¡estos molestos dientes de león comenzaban a asomar sus cabezas amarillas y se burlaban del dueño de la casa o del cuidador del césped para que los cortara! Los dientes de león tienen una raíz primaria grande y profunda e incluso cuando el césped se vuelve marrón durante la parte más calurosa y seca del verano, ¡se las arreglan para mantenerse verdes y seguir creciendo y floreciendo! Cuando se acercan al final del crecimiento, se vuelven de color blanco grisáceo y se convierten en bolas de semillas peludas que también son hermosas de observar. Los dientes de león siempre me han sorprendido, ya que son capaces de extraer humedad y nutrientes de las profundidades del suelo. Otras plantas o malas hierbas con raíces poco profundas comienzan a marchitarse y desvanecerse. Personalmente, me gusta la escena de un campo completo lleno de coloridos dientes de león de color amarillo brillante, pero parece que no

muchos comparten mi opinion.

Ya sea que los ames o los odies, los dientes de león se encuentran entre las plantas más conocidas del mundo. Son una especie que casi cualquiera puede identificar de un vistazo, tan familiar para los humanos como un gato o un perro. Los dientes de león son, muy posiblemente, las plantas más exitosas que existen, maestras de la supervivencia a nivel mundial.

Antes de la invención de los céspedes, la gente elogiaba las flores doradas y las hojas de dientes de león como una generosidad de alimento, medicina y magia. Los jardineros a menudo quitaban la hierba para hacer espacio para los dientes de león (justo lo contrario de lo que la mayoría hace hoy en día). Pero en algún momento del siglo XX, los humanos decidieron que “¡el diente de león era una mala hierba!” Hoy en día, también son la planta más impopular del vecindario, pero no siempre fue así.

Los dientes de león también son maestros de la supervivencia. Pueden arraigarse en lugares que parecen poco menos que milagrosos, y luego son imposibles de eliminar, como han descubierto los propietarios de viviendas. Pero, ¿por qué es tan difícil matar esta planta? En parte se debe a que son de rápido crecimiento. Las soleadas flores amarillas pasan de capullo a semilla en días. Su vida útil también es larga: una planta individual puede vivir durante años, por lo que el diente de león que acecha en un rincón del patio puede ser mayor que los niños que pasan corriendo. Las raíces se hunden más profundamente a lo largo de los años y pueden descender hasta 15 pies. Como la Hidra a la que le brotaron dos nuevas cabezas por cada una que le fue cortada, las raíces se clonan al dividirse; un trozo de raíz de diente de león de una pulgada puede hacer crecer un diente de león completamente nuevo. Las hojas de diente de león pueden abrirse camino a través de la grava y el cemento, y prosperan en hábitats áridos

Podría continuar con las páginas sobre el diente de león, pero hay una lección profunda para nosotros *al observar la resistencia y la perseverancia del diente de león.*

Probablemente ya estés conmigo al pensar en la “Parábola del sembrador” presentada por Jesús cuando habló a las multitudes desde un bote en el que estaba sentado, sin duda a poca distancia de la orilla del Mar de Galilea. El sonido viaja bien sobre el agua cuando está razonablemente tranquila y el sonido de la voz de Jesús pudo llegar fácilmente a las multitudes.

Echemos un vistazo rápido a **Mateo 13:3-6**.

*3 Entonces les habló muchas cosas por parábolas, diciendo: He aquí, el sembrador salió a sembrar.*

*4 "Y mientras sembraba, parte de la semilla cayó junto al camino; y vinieron las aves y se la comieron.*

*5 "Una parte cayó en pedregales, donde no tenían mucha tierra; y luego brotaron porque no tenían profundidad de tierra.*

*6 "Pero cuando salió el sol, se quemaron, y porque no tenían raíz, se secaron.*

Las semillas que cayeron sobre el camino o el borde del camino, como lo expresan algunas traducciones, no tenían suelo para echar raíces. La semilla quedó expuesta y fue vista por pájaros que rápidamente descendieron en picado y se comieron las semillas. Estas semillas ni siquiera tuvieron la oportunidad de brotar y echar raíces. Jesús explicó el significado de esta porción de la semilla esparcida. *“Cuando alguno oye la palabra del reino y no la entiende, viene el maligno y arrebató lo que fue sembrado en su corazón”*. (v.19)

Veamos la explicación de la siguiente categoría de la semilla que cayó del sembrador. *“Pero el que fue sembrado en pedregales, éste es el que oye la palabra y luego la recibe con gozo; pero no tiene raíz en sí mismo, sino que es de corta duración. Porque cuando viene la tribulación o la persecución por causa de la palabra, inmediatamente tropieza”*. (v.20) La tribulación y la persecución pueden implicar todo tipo de desafíos que se presenten. Pueden incluir engaño, burlas de familiares y amigos, líderes espirituales que se apartan e influyen en

otros para que abandonen la verdad, pérdida de empleo, etc. Todos los discípulos o estudiantes de Cristo se enfrentarán a varios de estos eventos difíciles. *"Sí, y todos los que deseen vivir piadosamente en Cristo Jesús sufrirán persecución"*. (2 Timoteo 3:12)

Para soportar y capotear las adversidades que se nos presenten, debemos tener profundas raíces espirituales. Debemos estar profundamente incrustados y arraigados en la Palabra de Dios y provistos de los nutrientes que provienen del Espíritu Santo de Dios. Santiago se refiere a los *"que aguantan"* y nos recuerda *"la perseverancia de Job"*. (Santiago 5:11)

Debemos tener una comprensión profunda de las verdades básicas de Dios, continuar participando de ellas y estabilizarnos haciéndolas parte de nosotros. Es posible que suframos pérdidas y lesiones por los acontecimientos de la vida, pero no dejaremos que eso apague la vida eterna que ha sido plantada en nosotros.

Yo mismo corté muchos dientes de león a nivel del suelo, pero siguieron creciendo y se levantaron de nuevo y exhibieron esas bonitas flores amarillas. Por analogía, debemos tener un amor por la verdad, un amor por Dios y un amor por los demás para mantener la salud espiritual y la vitalidad. *"Y por haberse multiplicado la iniquidad, el amor de muchos se enfriará. Mas el que persevere hasta el fin, ése será salvo"*. (Mt 24:12-13) Otros a nuestro alrededor pueden marchitarse y desvanecerse, e infortunadamente pueden incluso perder ese amor, pero nosotros no tenemos por qué hacerlo. Aguantaremos si nuestras raíces son profundas y mantenemos una vitalidad duradera con la nutrición espiritual adecuada de la fuente verdadera, Dios mismo.

Entonces, la próxima vez que vea un diente de león, tal vez estos pensamientos le vengan a la mente y pueda reflexionar aún más sobre la maravillosa verdad con la que Dios nos ha bendecido.

¡Amigos, brazos arriba! Nuestras oraciones y pensamientos están con ustedes todos los días. Por favor, oren por nosotros.



**Scott Hoefker**

(Pastor, *Ministerios de la Iglesia de Dios*)

E-mail: [tshoefker@coqministries.org](mailto:tshoefker@coqministries.org)

Sitio en Internet: [www.coqministries.org](http://www.coqministries.org)

Teléfono en oficinas: 251-930-1797 / P.O. Box 983, Daphne, AL 36526-0983